

## El recorte de la desigualdad no llega a las rentas bajas

La precariedad de los contratos hace que los trabajadores con menos ingresos no noten la recuperación

ANTONIO MAQUEDA, **Madrid**  
La recuperación no acaba de llegar a los colectivos con ingresos más bajos. Teóricamente, la mejora de la economía debería repercutir con mayor intensidad

en los colectivos más desfavorecidos, al abandonar la situación de desempleo. Pero en la práctica no ocurre, según corroboran los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

En renta per cápita, el 20% que menos gana está un 15% por debajo de lo que ingresaba antes de la crisis, mientras que los que más ganan solo pierden un 1%. Otro dato que lo certifica: en 2016, el 20% de los hogares con más renta ganó 6,6 veces lo que ingresó el 20% con menos. Es justo la misma cifra que el año anterior y lejos del 5,6 de antes de la crisis. Es decir, la lentitud de la recuperación de las rentas más débiles hace que la desigualdad se mantenga.

Otros indicadores señalan que la recuperación de las clases medias es un hecho, pero que no llega con la misma intensidad a los ingresos inferiores. Entre las explicaciones a este fenómeno está la del informe sobre la desigualdad del Banco de España, que apunta a que se están creando empleos más precarios, con menos días y menos horas, lo que se traduce también en una menor remuneración. Este problema afecta sobre todo a los jóvenes y a los menos formados. También influye el elevado número de parados de larga duración que han perdido la prestación. **PÁGINA 42**

## Cuatro de los niños, a salvo tras acelerarse el rescate en Tailandia

MACARENA VIDAL LIY, **Mae Sai**  
Las autoridades de Tailandia celebraron ayer como "un éxito mayor de lo esperado" el rescate de cuatro de los 13 integrantes de un equipo de fútbol infantil atrapados en una cueva desde hace 16 días. La primera fase del plan cumplió su objetivo. La operación fue suspendida hasta hoy para reponer los equipos. **PÁGINA 4 Y 5**

### ADEMÁS



## Conflicto judicial en Brasil por la liberación de Lula

Un juez ordenó ayer excarcelar al expresidente brasileño, pero su decisión fue suspendida por otro magistrado. **P7**

La plantilla de RTVE ve el relevo como un 'show' **P16**

### rusia2018

El juego colectivo supera al de las estrellas **P31**

Hierro se desvincula por completo de la selección **P35**



**CHAPUZÓN POR UNA CAUSA SOLIDARIA.** El presidente de la Generalitat, Quim Torra (a la derecha), y el expresidente Artur Mas participaron ayer junto con otros políticos en un acto solidario contra la esclerosis múltiple celebrado en la playa de la Barceloneta. / CARLES RIBAS

## Sánchez y Torra exploran los límites del diálogo en Cataluña

El presidente del Gobierno insiste en proponer una agenda para todos los catalanes frente a las pretensiones independentistas

A. DÍEZ / C. S. BAQUERO, **Madrid / Barcelona**  
El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el de la Generalitat de Cataluña, Quim Torra, se reúnen hoy en Madrid en un encuentro que permitirá a ambos explorar hasta dónde puede llegar el diálogo al que aspiran ambas Administraciones desde la

formación del nuevo Ejecutivo. Sánchez está dispuesto a considerar el desbloqueo de transferencias e inversiones para Cataluña e insiste en una agenda para todos los catalanes, no solo los independentistas. Torra sigue anclado, al menos en sus declaraciones públicas, en la consulta del 1 de octubre y en el

derecho de autodeterminación. No hay agenda para la reunión y fuentes de ambos Gobiernos reconocen que hay grandes dificultades para cimentar una relación de largo recorrido. Pero también subrayan que es la primera vez que un presidente catalán visita La Moncloa en dos años. **PÁGINA 13**



## La subida de la edad de jubilación hunde la popularidad de Putin

PILAR BONET, **Moscú**  
El plan del Gobierno ruso de subir la edad de jubilación por primera vez desde los años 30 ha provocado el derrumbe de 15 puntos en la popularidad del presidente, Vladimir Putin. Ni siquiera la celebración del Mundial de fútbol en Rusia, cuyo comienzo coincidió con el anuncio de la medida, ha podido contener la estrepitosa caída del apoyo popular. Lo que sí

ha impedido el Mundial es la extensión de las manifestaciones callejeras, prohibidas durante el acontecimiento futbolístico, pero que se desencadenarán tras su finalización. El plan del Ejecutivo es que la jubilación de las mujeres pase de forma escalonada de los 55 años a los 63 y la de los hombres, de los 60 a los 65. Ahora hay 2,3 rusos en edad de trabajar por cada jubilado. **PÁGINA 6**